

97116088



Santiago, 21 de julio de 1993

ARCHIVO

Señor
Miguel Leonel Fritz Aguilar
Presidente
Asociación Provincial de Municipalidades
Alcalde Comuna de Ancud
ANCUD

De mi mayor consideración:

En mi última gira al sur Ud. me hizo entrega de una nota en representación de la comunidad de la Isla de Chiloé. Luego de estudiarla detenidamente, le quisiera felicitar por su valiosa preocupación por tan importante y hermosa zona del país y responder a sus inquietudes.

Como Ud. indica en la nota, la Isla ha generado muchos recursos para el desarrollo de la provincia y del país en general. Es una zona que además es rica en tradiciones, lo cual la ha sindicado como un lugar especial de nuestra patria.

La preocupación de mi Gobierno por la provincia de Chiloé estaba presente desde antes de asumir mi Gobierno. Sin embargo, debo señalarle las limitaciones que el Gobierno de un país pobre como el nuestro tiene en la ejecución de sus planes y proyectos. Sin duda que nosotros quisiéramos implementarlos todos y lo más rápido posible, pero Ud. debe entender que no se puede gastar más de lo que se tiene.

Para contestar derechamente sus inquietudes me abocaré a contestar, punto por punto, cada una de sus preocupaciones.

Subsidio al Transbordo del Canal de Chacao

Como es de su conocimiento, la empresa Transmarchilay, de propiedad del Estado de Chile



a través de CORFO, presta servicios de trasbordo entre Pargua y la Isla de Chiloé. Dado el carácter de este servicio y el efecto regulador de su actividad en las tarifas que cobran otros servicios de transporte, mi Gobierno definió la política de que esta empresa debe seguir siendo de propiedad mayoritariamente estatal. Los resultados obtenidos por ella muestran que más que un afán de obtener utilidades ha predominado el principio de entregar un servicio adecuado, respecto al cual el Gobierno está llano a recibir sugerencias y buscar formas de cooperación con las Municipalidades de la Provincia, tal como en el pasado se han establecido fórmulas de colaboración con la Intendencia Regional para el servicio en la zona. En todo caso, para que el Servicio sea estable en el tiempo es necesario obtener un resultado económico aceptable y no depender del financiamiento de los déficits de una empresa pública que genera más ineficiencias que ventajas.

Obras de Vialidad - Puente sobre el Canal del Chacao

En lo que va corrido de mi Gobierno se han realizado importantes obras para el desarrollo vial y de infraestructura de la Isla, por ejemplo el tan ansiado término de la Ruta 5 hasta Quellón y el Cruce Longitudinal Dalcahue (600 millones de pesos). Además se encuentran en etapa de implementación los proyectos del cruce longitudinal Quemchi (600 millones de pesos) y Ruta 5 tramo Chacao-Ancud (3.000 millones de pesos). Por último se espera comenzar a fines de año con las obras en el puente Pudeto y sus accesos.

Respecto de la posibilidad de desarrollar el proyecto de puente sobre el Canal de Chacao, le puedo decir que al menos en el corto plazo este proyecto no será posible, debido a sus altos costos. Sin perjuicio de ello, le informo que este proyecto aparece como uno de los posibles a ser entregado en concesión a privados. Por esto, luego de realizar los estudios correspondientes y si llegase a existir interés concreto en el proyecto, lo apoyaremos gustosos.



Bosque Nativo

La inquietud por Ud. planteada en relación a la protección y explotación racional de los bosques, especialmente el bosque nativo, es compartida por mi Gobierno. En el año 1992 se envió al Parlamento el proyecto de Ley sobre la materia, que es de conocimiento público, y que se ha incluido en las prioridades legislativas para lo que resta del año. El interés del Gobierno es que este proyecto quede aprobado a la brevedad y Ud. puede, si lo estima conveniente, hacer presente sus puntos de vista a la Comisión de la Cámara de Diputados o del Senado a las que corresponde analizar la iniciativa legal.

Economía Productiva

Todas las iniciativas del Gobierno en el área de la infraestructura que se han mencionado anteriormente, sumado al interés del sector privado por invertir en la zona deben llevar a un mayor desarrollo en beneficio de todos. Diversas iniciativas privadas, como el cruce del tendido eléctrico sobre el Canal de Chacao recientemente inaugurado y diversos proyectos de las áreas productivas y del turismo así lo demuestran. El Gobierno ha hecho lo posible por mejorar el impacto regional de los programas de fomento productivo, y he encargado a la Corporación de Fomento que analice la posibilidad de focalizar mejor los instrumentos disponibles hacia esa zona que requiere mayor apoyo.

Aplicación Estatuto Docente

En relación a la aplicación del Estatuto de los Profesionales de la Educación, el Gobierno ha adelantado para este año el proceso de pago de los recursos correspondientes al Fondo de Recursos Complementarios, que de acuerdo a la gradualidad establecida inicialmente debía culminar en 1994. En tal sentido, recientemente han finalizado las reuniones de apelación, en aquellos casos en que existía discrepancia en los montos asignados a las comunas por concepto de dicho fondo.



De esta forma, ha culminado un proceso gradual de aplicación de esta normativa estatutaria, que ha significado la puesta en vigencia de un cuerpo legal históricamente demandado por el sector docente.

En lo que respecta al pago de la asignación de zona, producto del importante acuerdo alcanzado, a fines de 1992, entre el Gobierno y las Asociaciones Gremiales de trabajadores más representativas del país se constituyó una comisión integrada por los Ministerios de Educación y Hacienda y, por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo, con el objeto de estudiar su aplicación para el sector público, incluyendo al personal que se rige por el Estatuto Docente. En este caso, he solicitado al señor Ministro de Educación que analice el caso por Ud. planteado para las cinco comunas de la Provincia de Chiloé a fin de tener una pronta definición de las posibilidades reales en torno al tema.

Termino deseando a la Asociación Provincial de Municipalidades que pueda realizarse plenamente en el cumplimiento de sus tareas y entregue un aporte valioso para la solución de los problemas.

Yo les deseo, finalmente, gran éxito en el cumplimiento de sus objetivos y que estos se traduzcan en un beneficio real para esta importante zona del país.

PATRICIO AYLWIN AZOCAR

SP- 1127
23.6.93

REPÚBLICA DE CHILE

Presidencia

MEMORANDUM

ARCHIVO

DE: *Patricio Aylwin Azócar*

A: *Edgardo Breuninger.*

En una instancia

que al Sr. la Municipalidad de Concepción me entregó manuscrito adjunto.

Creo que debo contestarlo. ¿Podría encargarse a alguien de tu equipo que me prepare una propuesta de respuesta?

Gracias.

23/VI/93.

Patricio

ARCHIVO

CHILOE, 18 de Junio de 1993.-

EXCELENTISIMO:

SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR

P R E S E N T E

REPUBLICA DE CHILE					
PRESIDENCIA					
REGISTRO Y ARCHIVO					
NR	93116088				
A.	11 AGO 93				
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	E.D.E.C.	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE:

CHILOE, IMPORTANTE ZONA PRODUCTIVA DE LA Xª REGION, RICA EN TRADICIONES, HOY, MIRA CON PREOCUPACION EL FUTURO CERCANO, YA QUE NO SOLO LAS CONDICIONES CLIMATICAS Y GEOGRAFICAS HAN SIDO ADVERSAS, SUFRIENDO POR LARGOS AÑOS LA POSTERGACION LO CUAL A AGUDIZADO AUN MAS EL AISLAMIENTO NATURAL DE ESTA PARTE DEL PAIS.

HISTORICAMENTE, CHILOE, HA ENTREGADO AL PAIS UN ALTO PORCENTAJE DE RECURSOS, QUE EN NADA SE COMPADECE CON LO QUE, ESTA PROVINCIA, HA RECIBIDO A CAMBIO, SIN EMBARGO, Y SIENDO JUSTOS OBSERVADORES, EN LOS ULTIMOS TRES AÑOS, SE HA INICIADO UN METODICO Y EFECTIVO PROGRAMA DE OBRAS QUE BENEFICIAN A CHILOE Y QUE EN PARTE HAN VENIDO A REPARAR EL DOLOR DE ESTE ESFORZADO PUEBLO, QUE EN EL PRESENTE AÑO, SE APRESTA A CELEBRAR UN NUEVO ANIVERSARIO DE LA TOMA DE POSESION DE MAGALLANES, HECHO QUE NO SOLO NOS LLENA DE ORGULLO, SINO QUE NOS PERMITE INCORPORAR UN NUEVO ELEMENTO A LA PETICION QUE EN REITERADAS OPORTUNIDADES HEMOS EFECTUADO.

NO ES POSIBLE INICIAR EL DESPEGUE DE UNA PROVINCIA COMO LA NUESTRA, EN UN ABRIR Y CERRAR DE OJOS, PERO, CON BUENA VOLUNTAD Y RESPALDO A LAS INICIATIVAS, ESTE CHILOE PODRA OBSERVAR DESDE UNA NUEVA PERSPECTIVA EL VENIDERO SIGLO, PARA ENTREGAR ASI, A NUESTROS HIJOS Y LOS DE ESTOS, LAS HERRAMIENTAS BASICAS PARA SU PROPIA SUPERACION. CON ESE PREDICAMENTO Y EN EL ENTENDIDO QUE NO TODO SE PUEDE ESPERAR DEL ESTADO, PERO, SI RECIBIR LAS BASES DE ESTE. HOY, DESEAMOS RESPETUOSAMENTE INVITARLE A CONOCER ALGUNOS DE NUESTROS PLANTEAMIENTOS, QUE INDUDABLEMENTE NO SERAN NUEVOS PARA EL PRIMER MANDATARIO SINO QUE EL ANHELO MAS INTIMO DE TODO CHILOTE Y CHILENO.

IDEALES PARA UN FUTURO MEJOR

SUBSIDIO AL TRANSBORDO DEL CANAL DE CHACAO.

EL HECHO DE ESTAR SEPARADOS DEL CONTINENTE NOS CONVIERTE EN UNA ZONA ATRACTIVA PARA QUIENES NO CONOCEN ESTA PARTE DE LA Xª REGION, PERO, A LA VEZ, PARA EL USUARIO FRECUENTE DEL CANAL DE CHACAO SIGNIFICA UN ALTO DESEMBOLSO ECONOMICO EL VALOR QUE IMPLICA CRUZAR EN CUALQUIERA DE LAS DOS DIRECCIONES, POR LO TANTO, SERIA ALTAMENTE POSITIVO EL PODER ACCEDER A UN SUBSIDIO ESTATAL PARA LAS EMPRESAS QUE OPERAN EN EL CANAL, LO CUAL IMPLICARIA INDUDABLEMENTE UNA DISMINUCION IMPORTANTE DEL VALOR DE PASADA, LO QUE SE REFLEJARIA AL CORTO PLAZO, EN EL AMBITO ECONOMICO DE LA PROVINCIA.

UN PUENTE SOBRE EL CANAL DE CHACAO

AL SOLICITAR SUBSIDIO PARA ESTE SERVICIO, VEMOS COMO UN HECHO CIERTO QUE LA MODERNIDAD DEL MEDIO NOS INVADIRA, POR LO QUE EL IDEAL ES PODER DOTAR A ESTA PORCION DE AGUA, DE UN PUENTE CUYA ESTRUCTURA NO NOS HAGA DEPENDER DE LAS CONDICIONES CLIMATICAS PROPIAS DE CHILOE, NI ASI TAMPOCO, DE LOS ITINERARIOS PROGRAMADOS POR LAS EMPRESAS, QUE DADA SU NATURALEZA MUCHAS VECES PONEN EN SERIO RIESGO LA VIDA DE NIÑOS Y ADULTOS QUE NECESITAN SER TRASLADADOS A CENTROS ASISTENCIALES FUERA DE LA PROVINCIA.

HABLAR DE UNA OBRA DE ESTA ENVERGADURA, SIN DUDA SON PALABRAS MAYORES, PERO GRACIAS A LA LEGISLACION ACTUAL, NO SOLO EL ESTADO ESTA OBLIGADO A ASUMIR EL COSTO DE LO QUE ELLO IMPORTE, RAZON POR LA CUAL, Y VALIENDOSE DE ESTAS HERRAMIENTAS, BIEN PODRIA PENSARSE EN TENER UNA OBRA DE ESTA NATURALEZA CON EL APOYO DEL SECTOR PRIVADO.

ZONA FRANCA INDUSTRIAL

HOY, CON LA INSTALACION DEL TENDIDO ENERGIA ELECTRICA PARA CHILOE, CREEMOS QUE LA INDUSTRIA PUEDE INICIAR UNA NUEVA ETAPA, YA QUE SIN LUGAR A DUDAS SE HARA MUCHO MAS ATRACTIVO PARA LOS INTERESES DE INVERSIONISTAS QUE DESEEN INICIAR LA EXPLOTACION DE RECURSOS, COMO ASI TAMBIEN, DE OTRAS AREAS: EN ESTE TEMA BIEN VALE LA PENA DETENERNOS UN INSTANTE, YA QUE CREEMOS QUE ES MUCHO MAS ATRACTIVO, NO SOLO PARA EL EMPRESARIO, SINO PARA QUIEN PODRIA INICIAR NUEVAS FAENAS. EL CONTAR CON UNA ZONA FRANCA INDUSTRIAL, QUE NO SOLO PERMITA OBTENER MATERIAL A BAJO COSTO O PRODUCIRLO EN LAS MISMAS CONDICIONES, SINO QUE A SU VEZ EL ABASTECER

A OTRAS REGIONES DE CHILE, CON INSUMOS QUE MUCHAS VECES DEBEMOS IMPORTAR O ADQUIRIR A MUY ELEVADO PRECIO.

MEJORAMIENTO VIAL

ANCUD, DADA SUS CARACTERISTICAS GEOGRAFICAS ES UN AREA RICA EN RECURSOS TURISTICOS, CONVIRTIENDOLA EN UNA FUENTE INAGOTABLE DE INGRESOS, DE LO CUAL LA COMUNA DE SIENTE ORGULLOSA. EN ESE SENTIDO NOS PARECE INTERESANTE, Y CON UNA IMPORTANCIA DE PRIMER ORDEN, EL PODER CONTAR CON LA PAVIMENTACION EN BASE A ASFALTO DEL CAMINO QUE UNE A LA CIUDAD DE ANCUD Y QUETALMAHUE, PROYECTO QUE YA HA SIDO ANALIZADO POR EL MINISTERIO RESPECTIVO, Y QUE SE ENCUENTRA A LA ESPERA DE APROBACION Y RECURSOS.

EL BOSQUE NATIVO

NOS ENORGULLECE EL CONTAR CON UNA DE LAS RESERVAS NATURALES MAS IMPORTANTES DEL PAIS, EN LO QUE SE REFIERE A BOSQUES, LO QUE NOS PUEDE ENTREGAR EN EL MEDIANO PLAZO SATISFACCIONES ECONOMICAS COMO PROVINCIA, PERO, SI ESTA EXPLOTACION NO ES DEBIDAMENTE REGULADA, ES UN HECHO CASI CIERTO, QUE VEREMOS DESVASTADOS NUESTROS SUELOS, SIN PODER RECUPERAR LO QUE UN DIA EL ALTISIMO NOS DIO. ES AHI, DONDE ES URGENTE TENER UNA LEY DE BOSQUE NATIVO, QUE IMPONGA LAS REGLAS SUFICIENTES PARA QUE LOS PULMONES DE CHILOE, NO SEAN ALEVOSAMENTE EXTERMINADOS.

ECONOMIA PRODUCTIVA

EN EL AREA ECONOMICA PRODUCTIVA, NOS PARECE URGENTE EL TOMAR MEDIDAS CONDUCTENTES A UN MEJORAMIENTO ARMONICO DE CHILOE, YA QUE EL SUSTENTO BASICO DE LA POBLACION HA SIDO HISTORICAMENTE EL MAR, PERO, LOS ESTUDIOS REALIZADOS POR DIFERENTES INSTITUCIONES DENUNCIAN LA DISMINUCION PROGRESIVA DE LOS RECURSOS: ESO, JUNTO CON SER UN TOQUE DE ALARMA, NOS HACE MIRAR CON PREOCUPACION EL FUTURO, TRATANDO DE PODER INICIAR NUEVAS FAENAS, EN LAS DIFERENTES AREAS, TALES COMO: AGRICULTURA, TURISMO Y COMERCIO, LO QUE PARA UN BUEN DESARROLLO REQUIERE DE LAS BASES Y RESPALDO DE LAS AUTORIDADES RESPECTIVAS. QUE MAGNIFICO SERIA PODER ACCEDER A LA AMPLIACION DE LA ZONA FRANCA QUE BENEFICIA A LA HERMANA PROVINCIA DE MAGALLANES, LO QUE PODRIA EN DEFINITIVA CORONAR LA LARGA LUCHA DADA POR ESTE PUEBLO DE CHILOE.

APLICACION ESTATUTO DOCENTE

EL DISPONER DE UN ESTATUTO DOCENTE, QUE REGULE LA ACTIVIDAD DEL IMPORTANTE SECTOR EDUCACIONAL, YA HA SIDO UN TRIUNFO OBTENIDO, GRACIAS AL RESPALDO DE S.E. Y LAS DISTINTAS INSTITUCIONES NACIONALES QUE BUSCAN INCESANTEMENTE LA PUESTA EN VIGENCIA DE UN CUERPO LEGAL DE ESTA NATURALEZA.

JUNTO CON LA PUESTA EN VIGOR DEL ESTATUTO DOCENTE, SE REQUIERE CON URGENCIA EL PODER ACCEDER EN FORMA OPORTUNA A LOS RECURSOS QUE NOS PERMITA CUMPLIR A CABALIDAD LO QUE LA LEY REQUIERE, COMO POR EJEMPLO, EL PAGO DE LA ASIGNACION DE ZONA PARA LOS DOCENTES DE CHILOE.

SI HABLAMOS DE MEJORAMIENTO PARA ESTE IMPORTANTE SECTOR DEL QUEHACER NACIONAL, NO PODEMOS DEJAR DE MENCIONAR A UN GRUPO DE CHILENOS, QUE LUEGO DE HABER APORTADO LO MEJOR DE SU VIDA A LA ECONOMIA DE CHILE, HOY, FORMAN PARTE DE UNA POBLACION PASIVA QUE SE HA VISTO PERJUDICADA AL NO RECIBIR, AUN EL 10,6% QUE EN DERECHO LES CORRESPONDE PERCIBIR, SABEMOS QUE SON MUCHAS LAS NECESIDADES QUE CHILE TIENE Y QUE LOS RECURSOS SON ESCASOS, PERO, ASI COMO HASTA AHORA HA SIDO CONDUcida ESTA PATRIA, CREEMOS QUE PRONTO NUESTROS ANHELOS SE CONVERTIRAN EN UNA FELIZ REALIDAD.

CHILOE, RENUOVA SU COMPROMISO PARA CON EL SUPREMO GOBIERNO Y EL PAIS EN GENERAL, ESPERANDO QUE LOS PLANTEAMIENTOS DESCRITOS EN ESTE SENCILLO DOCUMENTO SEAN CONSIDERADOS EN LO QUE RESTA DE VUESTRO MANDATO, COMO ASI TAMBIEN, SERAN PRESENTADOS EN EL PROXIMO PERIODO, YA QUE CHILOE CONTINUARA PRODUCIENDO EN FORMA INCESANTE PARA ENTREGAR A CADA RINCON DE LA NACION LAS HERRAMIENTAS PARA UN FUTURO MEJOR.



[Handwritten signature in blue ink]
MIGUEL LEONEL FRITZ AGUILAR
PRESIDENTE ASOCIACION PROVINCIAL DE MUNICIPALIDADES
ALCALDE DE LA COMUNA DE ANCUD